
林榮基兩「獨」俱全 政界批有政治目的

千人責「禁書基」毀「一國兩制」
斥利用市民同情心抹黑中央 批何俊仁包庇違法者

香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）銅鑼灣書

店事件再度被炒作，店

長林榮基（「禁書基」）

在民主黨立法會議員何

俊仁（「AV仁」）協

助下，開記招講述自己

在事件中的「經歷」，

已連續被多人踢爆其說

法不實，林榮基其後在

接受訪問時更公開支持

「港獨」。昨日，多個

愛港團體近千人到立法

會外請願，譴責林榮基

利用港人的同情心抹黑

中央政府和司法機關，

破壞「一國兩制」，更

批評何俊仁在事件中

「抽水」，包庇涉嫌違

反內地法律的林榮基。
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香港文匯報訊（記者 甘瑜、鄭治祖）銅鑼灣
書店店長林榮基早前公開支持「港獨」，雖一度
想「兜返」，但前日他接受台灣公視專訪時，又
露出其「港獨」野心，更表態支持「台獨」。林
榮基雖承認，「港獨」是不可能的事，但又稱

「不大可能還是要做」，更聲言台灣「應該要獨
立」，「作為香港的參考」。多名立法會議員昨
日批評，林榮基的言論反映他有「逢中必反」的
強烈政治傾向，令人懷疑他連日所說都另有政治
目的。
林榮基前日接受台灣公視電話訪問，再次大談

「港獨」，聲言若中央「打壓得太厲害」，「『公
投獨立』有什麼錯？」他雖然一度想掩飾其「港
獨」企圖，稱自己「不一定是贊成『港獨』」，但
另一方面又大力抹黑內地，稱中央政府是「暴力集
團」，又聲言中央破壞了「一國兩制」、港人要
「自己找出路」云云。

叫囂「不大可能還是要做」
當台灣主持人也質疑「港獨」的可行性時，他就

稱，不管香港有無「港獨」的空間，也要「先去做
這個事情」，又聲言「不大可能還是要做」，但同
時承認不知會有什麼後果。
他更稱，台灣比香港更有機會「獨立」，更進一

步說台灣「應該獨立」，而香港則是看台灣的發

展。

「台獨」分子為林吶喊助威
除林榮基外，節目還訪問了在香港出生的「台

獨」學者、台灣成功大學政治學系教授梁文韜「發
表意見」，稱要以「比絕對不信任還更不信任的態
度去對待中共」，才有「一線生機」。
他又稱，香港已變得「沒有法治」，更煞有其事

說很多朋友說他去香港「可能會有危險」，彷彿完
全忘了自己今年4月才去過香港大學參加論壇，大
力煽動「港獨」、「台獨」。

廖長江批顯「反中亂港」本質
立法會（商界二）議員廖長江批評，林榮基的說

法完全是「雙腳離地」，因為「政治」是一種「有
可能的藝術」，但「港獨」、「台獨」完全是不可
能的。林榮基從支持「港獨」到支持「台獨」，顯
示他具有強烈的「反中亂港」政治取向。

梁志祥籲不可信林一面之詞

新界社團聯會會長、民建聯立法會議員梁志祥
指，大家都清楚知道林榮基就是要推動「港獨」，
現在更伸手到「台獨」範疇，反映在其濃厚的政治
色彩下，過去數天的言論背後或另有目的。各界必
須搞清楚事件真相，不要聽信其一面之詞而妄下判
斷。

黃國健質疑林「有多少事實」
工聯會立法會議員黃國健質疑林榮基的言論，

「有多少是被政治色彩渲染了，有多少才屬事
實？」所有人都可以隨意談自己的事，但當涉及他
人時就需要拿出足夠的證據。

周浩鼎批林違反「一國兩制」
民建聯副主席周浩鼎批評，林榮基不斷鼓吹「港
獨」、「台獨」，完全違反「一國兩制」的精神。
全國人大常委會委員長張德江早前視察香港時，已
經明確表示中央會堅決維護「一國兩制」，而香港
作為中國的一部分，必須背靠祖國才能有更好的發
展。

■■林榮基林榮基
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昨日上午約11時，大批市民手持國旗及區旗步行至立法會外示威區抗
議，包括「保衛香港運動」、「愛港之聲」和「正義之聲」等多個

愛港團體近千人。
他們拉起橫額及高呼口號，批評「禁書基」的言論「不盡不實」、
「不負責任」，欺騙香港人，又譴責一直為他「保駕護航」的何俊仁。

呃女友寄禁書 實「港男之恥」
他們批評，林何兩人「顛倒是非黑白」，是「偽君子、真小人」，認
為「何俊仁損法治」、「賣禁書犯國法」，表示支持國家執法。
「保衛香港運動」發起人傅振中指，林榮基在內地售賣禁書，已違反

了內地法律，更破壞社會安寧，而對方涉嫌欺騙和利用女友幫他寄禁
書，是「香港男人的恥辱」。

林公然撐「港獨」撕裂兩地關係
同時，林榮基公開支持「港獨」，更利用港人的同情心抹黑中央政府

和司法機關，撕裂香港與內地的關係，嚴重損害了「一國兩制」及內地
與香港人民之間感情。

變相鼓勵港人在內地知法犯法
他續指，何俊仁為「抽政治油水」，公然包庇林榮基，是變相鼓勵港
人不須為自己在內地犯下的罪行承擔後果，知法犯法。傅振中促請政府
盡快拘捕林榮基，而協助林的立法會議員何俊仁應馬上下台。
示威者在立法會門外高唱《歌唱祖國》，又揮舞五星紅旗和區旗，要
求立法會正視問題，又向立法會遞交抗議信，立法會派出一個保安部職
員接收信件。
下午2時15分，另一團體「政中香港人」逾十名成員亦到立法會示威

區請願。
他們指，在銅鑼灣書店事件真相未清楚前，大家不應亂扣帽子，胡亂
指控，不要破壞香港核心價值。發言人劉礎標認為，事件很多疑點未搞
清楚，立法會議員應保持中立，不應亂評論。請願者高叫口號及展示標
語，並在示威後和平散去。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就銅鑼灣書
店事件，港區全國人大代表、行會成員鄭耀棠
昨日表示，是次事件的資訊有限，他希望中央
應在適當時候講清楚事件的來龍去脈，勿讓人
有機會「作故仔」。稍後，他也會向中央轉達
香港人對是次事件的疑慮。
鄭耀棠昨日接受傳媒訪問時坦言，林榮基有

自己的說法，但其他銅鑼灣書店的股東及職員
就反駁林的說法，故他目前難以判斷孰真孰
假。
他期望中央應在適當時候講清楚事件的來龍

去脈，勿讓人有機會「作故仔」，令港人摸不
着頭腦。由於尚未了解事情始末，相信事件不
會動搖港人對「一國兩制」的信心。

他續說，特區政府一直關注事件，特首梁振
英已去函中央政府，已是特區政府表達關注的
姿態，不認同由特區政府去信的力度不足，期
望可得到正面回應。「至於梁振英是否需要親
自上京，則由特區政府自行判斷。」他也將向
中央轉達香港人對銅鑼灣書店事件的疑慮，但
現時由於各人的說法不同，需要進一步了解才
能下筆。

指違法行為內地必追查
被問到從香港寄禁書至內地是否違法，鄭耀

棠認為這是違法行為，內地當局必定追查，
「當然是啦，你將那些禁書寄上去……同樣你
寄毒品上去，人家一定追查你的。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振
英日前已去信中央，反映港人對銅鑼灣書店
店長林榮基事件的關注，及檢視香港與內地
的通報機制。行政會議成員、新民黨立法會
議員葉劉淑儀昨日指，特區政府可要求優化
兩地通報機制，如是否可擴大通報範圍以及
改為有階段性通報，要求內地更密切向特區
政府通報，以確保港人對「一國兩制」的信
心。
葉劉淑儀接受電台訪問時表示，根據特區

政府提交立法會文件，截至去年4月，內地
已向香港作出三千多宗通報，相信現時數字

更多。
不過，內地與香港的相互通報機制目前只

包括4個機關，即公安機關、人民檢察院、
國安機關等，所謂「中央專案組」及中紀委
等組織並不包括在通報機制內。
她認為，新民黨會透過他們的渠道向熟悉

的內地官員反映憂慮及意見，並建議特區政
府可要求優化通報機制，例如是否可擴大通
報範圍以及改為有階段性通報，要求內地更
密切向特區政府通報。
同時，內地幅員廣大，地方執法部門可能

不明白通報機制與「一國兩制」的重要性，

她認為特區政府應要求中央政府多向有關執
法部門解釋，以免傷害港人對「一國兩制」
的信心。

港人內地被拘 無關「一國兩制」
葉劉淑儀強調，倘港人被拘留是在內地
發生，與「一國兩制」沒有關係。她表
示，不可干預每個國家的主權及法例，之
前發生過港人在菲律賓、泰國等地被拘
留，特區政府受限而沒有可能救出他們，
但應可確保港人受到公平公正對待，並為
他們求情。

葉太倡優化兩地通報機制

香港文匯報訊（記者 陳文華）香港旅遊從
業員聯會、「正義聯盟黨」、「珍惜群組」及
接待訪港旅客巴士聯會昨日一行逾四十人在壹
傳媒門前示威抗議。香港旅遊從業員聯會榮譽
會長林少麟指，壹傳媒集團創辦人黎智英（肥
黎）在一系列反港、禍港行動中，煽風點火，
刻意混淆視聽，挑撥並尖銳化內地與香港的矛
盾，並一腳踢走香港市民百億資產，對旅遊業
和零售業等造成沉重打擊。
一眾示威者昨日在壹傳媒將軍澳大樓外，高
呼「打倒黎智英」、「剷除黑蘋果」、「壹傳
媒大話連篇、欺騙市民」、「禍港亂港」等口
號，並展示「黎智英禍國殃民、千古罪人」、
「大話連篇、危害香港」等標語。

林少麟斥亂港行為樣樣有份
林少麟指，壹傳媒埋沒良心，助長各種禍
港亂港行為，包括一系列「反水貨」、「光
復」和「本土」行動、「佔中」行動等；更
濫用公權力，隨意誹謗，製造不實報道，實
例為「霸王」案；更在林榮基事件中，蓄意

誤導公眾，惡意散播損害「一國兩制」言
論，更煽動和助長年輕學生衝擊校園，顛倒
是非黑白。
他希望香港有識之士積極發聲，讓海內外

遊客知道，香港是一個守規矩、講法制的地
方，希望更多港人勇敢站出來，以良心及勇
氣，反對壹傳媒，反對黎智英，為香港加
油，傳遞正能量。
示威者隨後向貼有黎智英頭像的橫幅掟雞

蛋及蘋果表達不滿。

香港文匯報訊（記者 朱朗文 北京報
道）新界鄉議局訪京團昨日展開首天行
程，預計會與中共中央政治局委員、中央
統戰部部長孫春蘭及國務院港澳辦主任王
光亞會面。身兼團長的鄉議局主席劉業強
希望，此行可向中央政府直接反映新界的
問題，又相信中央了解港情。訪京團高級
顧問、中聯辦新界工作部部長劉林認為，
此行可彰顯鄉議局愛國愛港的精神，及新
界人團結向上的態度。
鄉議局訪京團由五十多人組成，由劉

業強任團長，兩名副主席張學明及林偉強
任副團長，多名該局議員和顧問也有隨
團，包括荃灣鄉委會及區議會主席鍾偉
平、元朗區議會主席沈豪傑、沙田鄉委會
主席莫錦貴、十八鄉鄉委會主席梁福元及
上水鄉委會主席侯志強。

傳承愛國愛港優良傳統
該局並邀請到中聯辦副主任林武任榮

譽團長，劉林任高級顧問，中聯辦新界工

作部巡視員、副部長張肖鷹任顧問。
中聯辦昨晚宴請剛抵埗的訪京團。劉

林致辭時表示，鄉議局上次訪京是在8年
前。當時由時任主席劉皇發率團，是次適
逢該局成立90周年，並由劉業強率領新
班子訪京。此行有兩個特殊意義，一是彰
顯傳承精神，繼承劉皇發及該局前輩愛國
愛港的優良傳統，二是彰顯該局新班子及
原居民團結向上的態度和精神。
劉業強感謝中聯辦悉心安排行程，希

望可以將新界種種問題直接向中央反映，
相信中央對香港情況都很了解。
他又指，鄉議局在1983年首次訪京，

是次已是第八次，也是換屆後的首次，團
員都感到興奮。
他續說，鄉議局仝人都熱切期待與中

聯辦合作無間，希望中聯辦客觀、理性看
待新界人的民意，協助他們向特區政府反
映意見，令他們可以為發展新界和香港出
一分力。

40人壹傳媒門前批肥黎禍港 劉業強率鄉局新班子上京
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